



努力の実りを感じる季節に

副校長 森田 夕紀

朝夕の空気がひんやりとし、校庭を歩くと、どこからともなく金木犀の香りが漂い、秋の深まりを感じる季節になりました。保護者・地域の皆様には日ごろから子供たちの活動を温かく見守っていただき、心より感謝申し上げます。

11月は、子供たちが楽しみにしているアートフェスタが開催されます。「届けよう音といろ～わたしのきらめきみんなのかがやき～」をスローガンに掲げ、毎日練習に励んでいます。音楽発表、図画工作・家庭科作品を中心に、これまでの学びと表現の成果を発表する場になります。

音楽では体育館練習も本格的になり、リコーダーの澄んだ音色、合唱の歌声やいろいろな楽器の音が響いてきています。どの学年も一つの「音」を作り上げようと真剣に取り組んでいます。リズムが合わず悔しそうな表情を見せる子、友達と息を合わせようとする子、聴き手に思いを届けようとする子など、それぞれが最後まできらめずに頑張っています。

図画工作や家庭科の作品は、一人一人の感性が輝く作品に仕上がり、どの作品にも時間をかけて取り組んだ努力や友達と励まし合って作り上げた思いが込められています。仲間と協力しながら、色や形を通して、自分の感じたことを表す喜びは、子供たちにとってかけがえのない大切な学びの時間です。

子供たちは、日々の学習や行事の中で、様々な挑戦や努力を積み重ねていきます。アートフェスタに向けての活動の中で見せる真剣な表情は、これまでの努力の積み重ねです。そして、活動を通して、「できるようになった」「少し自信がついた」といった小さな実りの一つ一つこそが子供たちにとって大切な成長の証となるのです。一人一人が自分の「努力」の実りを感じる秋にしたいものです。

本番もどうぞ温かいまなざしてご覧いただき、子供たちの頑張りを見守っていただければ幸いです。皆様の支えが、子供たちの学びと成長を大きく後押ししています。皆様に笑顔と感動を届けられるよう今後も努力していきます。

これから冬に向かって寒さが増していきます。体調に気を付けながら子供たちが元気にそして、実りある毎日を送れるよう、引き続きご支援ご協力をお願ひいたします。

11月の生活目標

◎きまりを守ろう

- ①通学路、犬走り、廊下や階段を正しく歩こう。
 - ②登下校のきまりを守ろう。
 - ③チャイムの合図を守ろう。
 - ④遊びのきまりを守ろう。
 - ⑤持ち物に名前を書こう。
- ☆通学路の歩き方（歩道を通る、広がって歩かない、石蹴りをしない等）について、今一度、ご家庭の方でもお話しitただければ幸いです。

《おはようデー》11月10日、20日、28日

~落とし物について~

個人面談でご来校いただいた際に、落とし物のご確認をお願いいたします。保管しておくことができないため、学期末には処分させていただきます。また、改めて全ての持ち物に記名をお願いします。

学年のお知らせ

1年

アートフェスタに向けて

アートフェスタの本番に向けて、体育館での練習が始まりました。1年生のスローガンは『みんなが1つになって、せいかどうしたところをおうちのひとに見せて、かんどうさせよう!』に決まり、本番に向けて頑張っています。ご家庭でも励ましの言葉掛けをお願いします。

図工「あさがおりース」について

11月末頃にリース作りを行います。リボンやモール等飾りたいものを記名した袋に入れて持たせてください。(色付きのシンプルなリボンは学校にもあります。)作る日程は各クラス連絡帳にてお知らせいたします。

たし算、ひき算について

算数では、繰り上がりのたし算、繰り下がりのひき算の学習に入っています。計算カードの宿題に出た日にはこれまでのように聞いていただきますようお願いします。宿題に出ていない日も取り組んでいただいても大丈夫です。お子様の様子に合わせて取り組ませてください。1年生のうちにスラスラ答えられるようになってほしいと思います。

連絡帳について

1冊目の連絡帳が終わりそうな場合は、新しいA5サイズ縦書きの連絡帳をご準備ください。

2年

アートフェスタについて

アートフェスタに向けて準備が始まっています。2年生は、「かがやこう 2年生!! みんなの心を一つに 楽しいアートフェスタにしよう!!」をスローガンに決めて、練習に励んでいます。図工作品については、『紙版画』と『なかよしの木』の二つの作品から、どちらか一つを選んで出展しています。一人一人が丁寧に楽しく夢中になって、作り上げています。

生活科

『あそんで作ってくふうして』のおもちゃ作りの際には、様々な材料をご用意いただき、ありがとうございました。

『もっと もっと まちたんけん』では、校外の学習へ出かける際に引率のご協力をお願いすることになります。引き続き、ご協力よろしくお願ひいたします。

九九について

いよいよかけ算の学習が始まりました。どの子もはりきって練習しています。

九九は様々な場面において活用していくものです。検定は、2学期中に全ての段を合格することを目指しています。引き続きご家庭でもご協力をお願いします。

持ち物について

お子様と連絡帳を確認していただき、ご準備いただきますよう、よろしくお願ひいたします。持ち物の一つ一つに記名を引き続き、よろしくお願ひいたします。

3年

総合学習へのご協力ありがとうございました

10月に総合学習で校外学習を行いました。自分たちで電話予約し、グループで行動する校外学習は初めてでしたが、保護者の皆様のご協力のおかげで、大きなけがや事故もなく終わることができました。お忙しい中、当日引率をしてくださった皆様、本当にありがとうございました。

アートフェスタについて

アートフェスタでは「みんなで気持ちを合わせて協力し合い、アートフェスタを楽しもう」が学年ローガンに決まりました。「図工」では、大きな紙にいろいろな色を使って色を塗りました。「音楽」では、150人の息が合うよう、練習に励んでいます。ぜひ、応援よろしくお願ひいたします。

忘れ物がないように点検をお願いします

3年生になり、自分で学習用具の準備をする子供たちが増えました。自分のことは自分でできるようにする第一歩です。しかし、宿題を忘れたり、体育着、上履きを忘れたり、期限が過ぎても提出物が出されなかったりすることもあります。そこで、保護者の皆様にお願いです。

連絡帳を確認し、できていないときには、ぜひ声かけをお願いいたします。また、学習で必要な物はそろっているか、ノートのページは残っているかなど、学習用具についてもさりげなく聞いてあげてください。ぜひ、温かい支援をお願いいたします。タブレットの充電も確認していただけると助かります。

4年

アートフェスタについて

本番に向けて、練習にも一層熱が入っています。朝の練習や放課後の練習など、ご協力ありがとうございます。当日、これまでの成果をお見せできるように頑張りますので、引き続きご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

交換授業について

学年全体で児童の学力向上を図るとともに、児童理解をより深めることを目的として、一部の教科で担任同士による交換授業を実施しています。子どもたちが様々な先生方との関わりの中で学びを深めていけるよう、温かく見守っていただけましたら幸いです。

タブレットについて

新しいタブレットになり、以前よりも充電の減りが早くなっているように感じます。授業中に電源が切れてしまうことがありますので、ご家庭で満充電にしてからお持ちいただけますよう、ご協力をお願いいたします。

算数について

算数では、計算のきまりや四角形の特徴について学習しています。2学期になり内容が難しくなってきました。宿題などを通して、ご家庭での復習をお願いいたします。

5年

アートフェスタについて

アートフェスタまで残すところ、あと2週間となりました。高学年として堂々とした演奏ができるように懸命に練習に励んでいます。学年として心を一つに、すてきな演目にはじめたいと思います。展示される作品も楽しみにしてください。アートフェスタ明けからは、6年生が行っていた最高学年としての学校の仕事も少しずつ引き継いでいきます。今度は山野の顔を目指して、さらに力を高めていきます。引き続き、ご家庭での温かい励ましをお願いします。

ノートについて

5年生も中盤となり、ノートが残り少なくなっています。学校でも声を掛けますが、ご家庭でも気にかけていただけるとありがとうございます。

用意するノートに関しては、「1冊目と同じ行数のもの」のご用意をお願いします。理科・社会はロゴノートを活用しているお子さんもいます。

バンダナについて

川場移動教室で使用したバンダナは今後も社会科見学や6年生の日光林間学園などの校外学習で使用します。ご家庭で保管をお願いします。

6年

総合「金融教育」、「12歳の就活」について

10月の「総合的な学習の時間」では、「金融教育」を行いました。みんなでアイディアを出し合い、学級毎にグループをつくり、起業体験をしました。起業の際にかかる諸費用や、どうすれば利益が出るのかなど、体験を通して学習しました。

11月、12月の「総合的な学習の時間」では、「12歳の就活」を行います。山野小PTAの「やまのわ」とコラボして職業について調べたり、夢に向かって今何をするべきことを考えたり、計画を立てたりする活動します。

アートフェスタについて

アートフェスタの練習はいよいよ熱が入ってきてます。最高学年として、小学校最後のアートフェスタを懸命に取り組んでいます。6年生の発表は合唱、合奏、図工、家庭科です。観ている方々に感動を与えられるよう、子供たちと一緒に作り上げていきます。当日までご支援とご協力、よろしくお願ひします。

作品持ち帰りについて

図工で作成した作品を持ち帰るために、大きめの袋(60cm×45cm)の準備をお願いします。持ってくる日については後日、担任より連絡します。

第二回個人面談について

12月1日(月)より、第二回個人面談を実施します。よろしくお願ひします。実施予定日は下記のとおりです。

12/1(月)・12/2(火)・12/4(木)・12/5(金)
12/9(火)・12/10(水)・12/11(木)・12/12(金)

実施時間:午後2時30分～午後4時30分

10月末にお配りした面談希望調査票をもとに、日程を決めさせていただきます。11月10日頃、面談日決定のお知らせを、各学級で配付する予定です。

体育時の服装について

寒い日の体育では、体育着の上にトレーナーやズボンを着ることができます。必要な場合は体育用のものをご用意してください。(学校要覧にも掲載しています)

インナーは、体温調節が難しいため、長袖のものは体育の授業では着用しないようお願いいたします。

上:トレーナー

下:ジャージなどの動きやすいズボン

安全な体育の実施のため、フードやチャック、ボタンがついているものは着用できません。袖の長さは、うでまくりをしなくてもしっかり両手ができる長さのものにして下さい。スパンコール等の装飾がなく、学習に適したものにして下さい。

また、タイツや膝上靴下は、体育の授業では着用しないようお願いいたします。

アートフェスタについて

アートフェスタ委員会

「アートフェスタ」は、図工と家庭科による「作品展」と音楽による「音楽会」で構成されており、子供たちはすてきなアートフェスタにしようと日々学習に取り組んでいます。子供たちが精一杯自分を表現する姿をご覧ください。なお、音楽会の子供たちの服装に指定はありませんが、シャカシャカ音の鳴ってしまう素材の服や、歩くと音がするようなものなど、演奏・鑑賞の妨げになる服装はお控えください。

11月15日(土)保護者鑑賞日の午前中は、音楽会のみの鑑賞となります。ご足労をおかけしますが、鑑賞が終わりましたら一度帰宅していただき、午後になりましたらお子様と一緒に、制作過程のお話などをしながら作品を鑑賞していただくよう、お願ひいたします。

保護者鑑賞日 令和7年 11月15日(土) ※下校予定時刻 12:25(全学年)

11月 行事予定